

きをつけよう

関コスモス保健センター ☎ 28-9500

## 井戸水を原因とする乳児ポツリヌス症について

平成 18 年 9 月に、国内で乳児 1 人が乳児ポツリヌス症を発症したという届け出があり、その後の調査で井戸水が原因であることが判明しました。乳児ポツリヌス症は、一般的にははちみつが主な原因食品として知られており、これまで飲料水による発症事例の報告は国内外でも確認されていませんでした。今回の事例により、特に 1 歳未満の乳児のいる家庭では、次のことに注意してください。



## 1 井戸水や湧き水の衛生管理に注意を

自家用飲用井戸や湧き水などの水は、大人はすぐに影響が現れない場合でも、細菌、硝酸態窒素、ヒ素などにより汚染されている可能性があります。水質に関する定期的な検査などで衛生を保ちましょう。



## 2 乳児に飲ませる水は一度沸騰させてから

1 歳未満の乳児への調製粉乳の調製や水分補給には、

- 水道水
- 水道法に基づく水質基準に適合することが確認されている自家用飲用井戸などの水
- 調製粉乳の調製用として推奨される容器包装に充填し、密栓または密封した水

のいずれかを、念のため一度沸騰させ、50 度程度に冷ましたものを使用しましょう。



## 乳児ポツリヌス症とは

発症事案の少ない感染症で、国内では 1986 年の初発例から約 20 例報告されています。1 歳未満の乳児が口からポツリヌス菌芽胞を摂取したあと、腸管内で菌が発芽・増殖して生産した毒素により発症します。ポツリヌス毒素は、塩素消毒された水道水では失活しており、また 100℃で 10 分間加熱すれば失活します。一般的に、1 歳未満の乳児へはちみつを与えることにより、発生する機会が多いと考えられているため、この時期の乳児にはちみつを与えないようにしましょう。

## 主な症状

頑固な便秘で始まり、便から 1～2 カ月菌が排泄されます。泣き声が弱々しくなり、元気がなくウトウトしたり、母乳・人工乳の飲みが低下していきます。弛緩性の麻痺や呼吸麻痺、全身の筋力低下が著しくなります。致命率は、毒素による食中毒に比べ低く 1～3% 程です。

## 8 その他

**問** 避難場所であるべき公民館が台風などで瓦が飛ぶなどして、民家に被害をおよぼしています。建て替えや改築をお願いしたい。

**答** 各地区からも要望が出ていますので、計画的に進めると検討したいと思います。

**問** だいて、生活の糧をいただいている。つまり、町民のみなさんの税金によって自分たちは生活ができていくという謙虚な気持ちがありません。ですから今後、機会を促してそういったことを重ね重ね指導してまいりたいと思っております。もし不十分なところがございますら今後ともご指摘をお願いいたします。

**問** 飲酒運転について、職員の罰則規定はあるのですか。

**答** 懲戒免職を含め、規則をきちんと定めていきたいと思っております。

**問** 職員の人事の基準について教えてください。

**答** 役場の職員は保育所と診療所を含めると約 360 人いますが、まず、私の思いを職員が理解してもらうため 4 月 9 日から 13 回に分けて職場ミーティングを行いました。私は、町民のために一生懸命やろうという職員、そういった職員の持つ意識を基準に人事配置をしたいと思っております。

**問** ふじ湯の里は約 1 億円をかけて改築するようですが、この費用対効果は考えていますか。

**答** ふじ湯の里は年間 38 万人以上のお客が利用しています。団体客は宴会を希望しますが、設備がないため、これまで断ってきた状態です。拡張すれば必ず将来プラスになると考えています。

**問** 現在、日王の湯とふじ湯の里が競合していますが、現状維持ができませんか。

**答** 行財政改革推進委員会の中で議論されると思いますが、二つの施設が同じ目的では競合となってしまいますので、特色を生かした運営方法などをそれぞれが考えて行かなければならないと思っています。

**問** 旧方城では世帯が 20 戸以下の区が多くあります。行政区の整理調整はしないのですか。

**答** どの程度の世帯数があれば一番望ましいかは、色々な考え方があるので統一できませんが、今後の地域を支える一番重要な基盤は行政区だと思っております。したがって、あまり少ない世帯数の行政区では効果が発揮できないと考えます。旧金田町が約 8 千 5 百人の人口で 16 行政区、旧方城町は旧金田町よりも人口が少ないのですが 39 行政区あります。ただし、行政区それぞれその伝統や歴史がありますので、行政が勝手に考えるのではなく、行政区の整理調整の話は今後させていただきますと思います。

**問** 今回のような懇談会(タウンミーティング)は、1 回で終わりなのでしょうか、定期的に開催してほしいと思います。

**答** 今後も継続実施をしていく方針です。実施方法や規模などは今後検討します。

**問** 男女共同参画について、町の総合計画にぜひ入れていただきたい。そして、委員など入選していたは若い女性や男性が参加できるようにお願いします。

**答** 総合計画および個別の計画を策定する時には委員を公募します。その点も十分に考慮して選任していきます。

**問** 24 時間テレビの中継が田川市であったが、そのようなイメージアップにつながる取り組みに福智町も参加したらいいのではないのですか。

**答** 色々な要因が積み重なってイメージアップやひとつの環境が定着してくると思いますので、できる限り多方面でのアンテナを張り、福智町を PR する取り組みを進めたいと思います。

**問** 行政の物品は町内の商店などから購入してほしい。また、昨年度まで敬老祝いは商工会の商品券を配布していた。本年度もお願いをしたが、現金になった。来年度は旧 3 町で使用できる商品券を検討してほしい。

**答** 本年度は間に合いませんでしたが、来年度はぜひ考えたいと思います。



↑今後の継続実施を検討中のまちづくり懇談会(タウンミーティング)の様子。